

OBSERVATORIO INTERNACIONAL DE CIUDADANÍA Y MEDIO AMBIENTE SOSTENIBLE (CIMAS)



BOLETÍN DE NOVEDADES Y DESTACADOS (noviembre 2021)

Para dejar de recibir este boletín o hacer alguna sugerencia, puedes dirigirte a: secretaria@redcimas.org

NOTICIAS

El 19 de noviembre se celebró la primera reunión preparatoria para el Encuentro sobre "Innovación en procesos y metodologías participativas" (Zaragoza 2022)



Tras un primer encuentro el 25 de mayo en donde se llevó a cabo un interesante debate sobre innovaciones participativas con profesionales procedentes de varias Comunidades Autónomas, el pasado 19 de noviembre se celebró otra reunión con representantes de movimientos sociales, administraciones, expertos/as con el objetivo de preparar un Encuentro sobre "Innovación en procesos y metodologías participativas" que se quiere celebrar en la primavera del 2022 en Zaragoza. El siguiente paso consiste en realizar consultas y procesos deliberativos para recoger aportes respecto a diversos temas y que serán puestos en común durante el Encuentro.

Más información: secretaria@redcimas.org

Documental "De Interés General: Un barrio por un parque"



El 9 de diciembre a las 15:30 en el Salón de Grados de la Facultad de CC. Políticas y Sociología de la Universidad Complutense de Madrid, tendrá lugar la proyección del documental "De Interés General: Un barrio por un parque" del director Miguel Ángel Sánchez que recoge la lucha vecinal por la construcción de un parque y polideportivo en los terrenos del Canal de Isabel II (Distrito de Chamberí, Madrid) dónde se instaló un campo de golf que el colectivo "Parque Si" denunció por ilegal. Ahora dicho espacio está en proceso de remodelación y se va a construir el espacio público demandado por los vecinos. Después de la proyección habrá un debate.

Trailer del Documental: <https://www.parquesienchamberi.org/archives/category/videos>

Red escolar de intercambio de semillas



Se trata de un proyecto en el que 12 centros de diferentes partes de España van a intercambiar semillas y experiencias sobre sus respectivos huertos escolares, con el objetivo de crear una Red escolar de intercambio de semillas. El proyecto comenzó hace un par de cursos entre tres colegios con huerto escolar, que la pandemia obligó a parar.

Más información: <https://www.goteo.org/project/red-escolar-de-intercambio-de-semillas-el-libro-vi>

ENLACES DE INTERÉS

Asociación Hacendera: <https://www.facebook.com/AsociacionHacendera/>



Hacendera nace, y tiene su ámbito de actuación, en Soria con el objetivo de promover una biosfera rica y diversa, donde se pueda llevar una vida buena. Promueve la vida y la cultura sostenible mediante la participación ciudadana y buscar modelos alternativos en defensa del bien común.

El Diario Solidario: <https://eldiariosolidario.com/>



Medio de comunicación cuyo fin es informar y dar visibilidad al trabajo que personas, entidades y organismos nacionales e internacionales están realizando en el ámbito de la cooperación internacional.

CONVOCATORIAS

II Jornadas “El Gobierno Abierto como eje de actuación de la Agenda Canaria de Desarrollo Sostenible” (1 y 2 de diciembre, Las Palmas de Gran Canaria)

Los próximos días 1 y 2 de diciembre se celebran las II Jornadas “El Gobierno Abierto como eje de actuación de la Agenda Canaria de Desarrollo Sostenible”, que tendrán lugar en el Hotel NH Imperial Playa de Las Palmas de Gran Canaria. Para quién no pueda asistir presencialmente, podrá seguir estas jornadas a través del canal de YouTube de [Canarias Gobierno Abierto](#). Las personas interesadas en estar presencialmente en el acto tendrán que confirmar, por motivos de aforo, su plaza a través del correo electrónico gobiernoabierto@gobiernodecanarias.org.



Más información:

https://mobile.twitter.com/Open_Gobcan/status/1462798871998910468?cxt=HHwWiMCy9dz088woAAAA

Seminario Latinoamericano Transición Ecológica Justa, Feminista y desde los Pueblos



El seminario consta de 4 sesiones que tendrán lugar los siguientes días en el siguiente horario: 9h Guatemala, 10h Colombia y 16h Bruselas.

- 16 noviembre: Transición verde, conceptos clave en la realidad de América Latina
- 23 de noviembre: Transición ecológica feminista y desde los pueblos
- 30 de noviembre: Transición justa para los colectivos en situación de vulnerable
- 7 de diciembre: El papel de los distintos actores para una transición justa: OSC, empresas y organismos internacionales

Más Información:

<https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdrZvtL2XKtMuNfFhVo8zSy3hwl9DVdwbQsFtfjQvs5kA46xg/viewform>

FORMACIÓN CIMAS

Últimas plazas para el Curso: "Metodologías participativas y comunicación para la investigación e intervención social" (del 10 de enero al 30 de junio 2022)



Se trata de un Diploma de Especialización de la Universidad Complutense de Madrid organizado por CIMAS y RICAPP. Su formato es semipresencial para facilitar la realización del curso en las circunstancias actuales y la asistencia a aquellas personas que residen lejos de la ciudad de Madrid. Cuenta con 200 horas teóricas y 200 horas de prácticas en proyectos encargados por ayuntamientos y entidades sociales. Cuesta 1.290 euros y se ofrecen becas de un 20% de descuento. El plazo de preinscripción comenzó el 15 de abril y permanecerá abierto mientras existan plazas disponibles.

Más información: <https://creatividadsocial.es/>

7ª edición del curso online "Metodologías Participativas en el ámbito del desarrollo rural y la gestión del territorio (Universidad Complutense de Madrid)



Más información:

<http://participacionterritorioydesarrollo.blogspot.com/>

El pasado 1 de septiembre comenzó esta actividad formativa. Se trata de un Diploma de Formación Permanente de 10 créditos ECTS que tiene como objetivo aportar formación teórica en metodologías y técnicas para la gestión participativa e integral en el área del desarrollo rural y la gestión del territorio que sirva de orientación a la sistematización de experiencias prácticas. La actividad está dirigida especialmente a profesionales y personal técnico de las administraciones y de las organizaciones sociales interesadas en el diseño y ejecución de procesos participativos en ámbitos diversos como: agro-ecología, desarrollo local, ordenación del territorio, espacios protegidos, etc.

2ª edición del Curso de la Escuela Complutense de Invierno: "Metodologías participativas y comunicación para la creatividad social" (del 7 al 11 de febrero del 2022)



CIMAS participa en esta nueva edición de la Escuela Complutense de Invierno, reflejo de un modelo formativo que funciona con resultados contrastados desde hace ya dos décadas, a través de los cursos de la Escuela Complutense de Verano. Esta formación online de 25 horas se caracteriza por un enfoque muy práctico que permite adquirir con facilidad conocimientos y habilidades para mejorar la gestión de procesos y técnicas participativas, encontrando soluciones colectivas creativas frente a realidades dinámicas, diversas y complejas.

Más información:

<https://www.ucm.es/eci//cursoecic09-onl>

NOTICIAS CIMAS

Servicio de apoyo a la participación ciudadana en Alcalá de Henares (Comunidad de Madrid)



CIMAS viene desarrollando el servicio de dinamización de la participación en la Concejalía de Participación Ciudadanía y Distritos de Alcalá de Henares desde 2017. Se acerca el periodo navideño y desde este servicio se está dinamizando a las entidades de cada distrito para fomentar su participación activa en los eventos y actividades que van a formar parte del programa de Navidad.

Más información: <https://participacion.ayto-alcaladehenares.es/>

El Ayuntamiento de Parla (Comunidad de Madrid) realiza durante el 2021 el Proyecto "Parla Positiva"



El Ayuntamiento de Parla comenzó en junio del 2021 el proyecto "Parla Positiva" con la asistencia de CIMAS. Su objetivo principal es promover la identidad positiva hacia el municipio. Es la propia ciudadanía la que está identificando a través de cuestionarios, talleres y grupos de discusión con expertos/as las potencialidades del municipio, los aspectos a mejorar y los prejuicios existentes. Además, en el mes de octubre se celebraron de manera presencial las 2ª Jornadas de Participación Ciudadana y en el mes de diciembre se presenta un "Mapa de recursos, emociones y cuidados".

Más información: <https://participacion.ayuntamientoparla.es/>

Sobre el Observatorio Internacional CIMAS

La red CIMAS la componemos una serie de personas profesionales comprometidas, de diferentes procedencias territoriales, académicas y disciplinares que trabajamos en torno al desarrollo local, social y sostenible a través de metodologías participativas. Para tratar de buscar soluciones a los problemas sociales, ambientales y económicos de hoy en día se hace preciso elaborar propuestas teóricas y metodológicas innovadoras y orientadas a la construcción de prácticas alternativas, que impliquen una profundización en la democracia participativa.

En CIMAS trabajamos con las personas, organizaciones, movimientos sociales y Administraciones Públicas que están preocupadas por la profundización de la democracia participativa y por la búsqueda de un desarrollo social y medioambiental sostenible, experimentando caminos nuevos de relación y colaboración entre la sociedad, la Universidad y la Administración Pública. En CIMAS desarrollamos las siguientes áreas de trabajo, a través de metodologías que implican la participación ciudadana:

- Dinamización de procesos participativos.
- Investigación, elaboración de proyectos y asesoría (desarrollo local, desarrollo sostenible, desarrollo económico, servicios sociales, inmigración, juventud, empleo, Agendas 21, presupuestos participativos, planes comunitarios...).
- Nodo de una red y centro de divulgación.
- Formación mediante Cursos, Jornadas, Talleres...
- Publicaciones (manuales, colección libros "Construyendo Ciudadanía", colección DVD's "Abriendo Caminos"...).

Ya está disponible la colección de DVD's metodológicos de CIMAS "Abriendo Caminos", una colección de 6 audiovisuales didácticos sobre metodologías de participación ciudadana aplicadas al desarrollo local.

Nº 0. Nuevas Formas de Participación (Introducción)

Nº 1. Procesos Participativos (Fases para una Metodología)

Nº 2. ¿Por dónde empezar? (Negociación Inicial)

Nº 3. Redes y Conjuntos de Acción (Mapeos, Talleres, Grupos, Entrevistas)

Nº 4. Devoluciones Creativas (Auto-diagnóstico y Priorizaciones Estratégicas)

Nº 5. Propuestas e Ideas Fuerza (Planes Integrales y Sustentables)

Para adquirirlos, realiza tu pedido al correo electrónico: secretaria@redcimas.org. consignando nombre, dirección, NIF o CIF, teléfono de contacto. El precio de la colección es de **100€, IVA y gastos de envío incluidos**.



Si deseas información adicional o formar parte de la Red CIMAS puedes contactar con nosotros:

secretaria@redcimas.org

Tf. 91 367 94 45

